

La démarche stratégique des États baltes dans l'architecture européenne de sécurité et de défense

Type de contenu : Texte

Type de médiation : sans médiation

Type de support : Volume

Titre(s) : La démarche stratégique des États baltes dans l'architecture européenne de sécurité et de défense : une politique fondée sur une dialectique identitaire et militaire : de la restauration de leur indépendance aux commémorations russes du sixième anniversaire de la victoire contre l'Allemagne nazie / Matthieu Chillaud ; sous la direction de Nathalie Blanc-Noël

A pour autre édition sur un support différent : La démarche stratégique des États baltes dans l'architecture européenne de sécurité et de défense une politique fondée sur une dialectique identitaire et militaire de la restauration de leur indépendance aux commémorations russes du sixième anniversaire de la victoire contre l'Allemagne nazie Matthieu Chillaud 2008 Villeurbanne [CCSD]

Auteur(s) : Chillaud, Matthieu (1974-....)

Autre(s) auteur(s) : Blanc-Noël, Nathalie (19..-....) politiste

Joubert, Jean-Paul (1946-....) politiste

Sur, Serge (1944-....) juriste

Bergès, Michel (1952-....) politiste

Martres, Jean-Louis (1937-2013)

Plasseraud, Yves (1939-....)

Université Bordeaux-IV 1995-2013

Production : 2007

Description matérielle : 2 vol. (613 f.) : cartes en noir et en coul. ; 30 cm

Titre traduit ajouté par le catalogueur : The strategic approach of the Baltic States in the European architecture of security and defence a policy based on a dialectic of military and identity might from the restoration of their independence to the Russian celebrations of the sixteenth anniversary of the victory against nazi Germany eng

Classification décimale Dewey : 335.033 0479

Note sur l'édition et l'histoire bibliographique : En l'absence de dépôt de la version définitive de la thèse, la version non corrigée fait office de dépôt légal

Note sur la responsabilité : Autre(s) contribution(s) : Nathalie Blanc-Noël (Président) ; Jean-Paul Joubert,

Serge Sur (Rapporteurs) ; Michel Bergès, Jean-Louis Martres, Yves Plasseraud (Suffragants)

Note sur les bibliographies et les index : Bibliographie f. 532-568. Annexes

Note de thèses et écrits académiques : Thèse de doctorat Sciences politiques Bordeaux 4 2007

Résumé ou extrait : L'ambition des pays Baltes, dès leur retour à l'indépendance, fut de rechercher à s'intégrer le plus possible dans l'architecture européenne de sécurité et de défense (essentiellement l'Otan et l'Union européenne), et ceci afin d'échapper aux tentations belliqueuses d'une Russie hostile à leur diplomatie atlantique. Leur dénominateur commun est moins de partager une identité similaire autour d'un label "balte" que d'avoir un positionnement géostratégique contraignant et d'avoir utilisé une identité opportunément construite pour esquiver cette contrainte. En effet, parce qu'ils prirent conscience de leurs chances minimales de s'insérer dans l'OTAN en mettant en avant des arguments de type militaire, ils développèrent avec succès une rhétorique formatée autour d'un raisonnement lié à leur identité occidentale, camouflant leur stratégie initiale. Grâce à l'outil identitaire, les pays Baltes ont contourné leur déficit de puissance et intégré l'UE et l'OTAN sans pour autant que cela ne provoque le casus belli tant redouté de la Russie.

Baltic States' ambition, as soon as they got their independence, was to seek a full integration within the European architecture and security and defence (Mainly the EU and NATO) in order to escape to the warlike temptations of a Russia very hostile to their Atlantic diplomacy. Their common denominator is less to share a similar identity around a so-called "Baltic" label than having a constraining geo-strategic location and having used an identity opportunely constructed in order to avoid this constraint. As a matter of fact, because they became aware of their insignificant chances to join NATO if they were to put forward only military arguments, they developed successfully a rhetoric shaped around a reasoning linked to their western identity, concealing their primary strategy. Thanks to the identity might, the Baltic States have been able to by-pass their deficit of power and joined the EU and NATO without for as much it causes the so feared casus belli from Russia.

Sujet - Nom commun : Sécurité nationale -- Pays baltes

Politique militaire -- Pays baltes

Identité collective -- Pays baltes

Rôle stratégique -- Pays baltes

Sujet - Nom géographique : Pays de l'Union européenne -- Politique militaire

Forme, genre ou caractéristiques physiques : Thèses et écrits académiques